

# Emaús Internacional

## Acta de la reunión del Comité Ejecutivo celebrada del 4 al 6 de junio de 2012

**Miembros presentes:** Jean Rousseau (presidente), Simon Grainge (vicepresidente primero), Moon Sharma (vicepresidenta segunda), Javier Pradini (vicepresidente tercero), Gérard Racinne (tesorero), Jean Karekezi (secretario), Tânia Schubert Barbosa (vicesecretaria) y Jean Ntibabaza Busogi (vocal).

**Secretaría:** Alain Fontaine y Nathalie Outor.

**Intérpretes:** Elena Martínez Suárez, Laura Sharpe, Juan Pablo Ramos Gutiérrez, Daravah Sempere, Madeleine Walter, Claudine Carpenter y Gwen Billett.

DEBATES	DECISIONES
<b>1. Administración y asuntos económicos</b>	
<b>Presentación de los miembros de la Secretaría Internacional de Emaús (SIE)</b> Cada miembro de la SIE indica las funciones que realiza y se presentan los distintos departamentos.	
<b>Calendario de trabajo del Comité Ejecutivo, visitas y reuniones</b> Tras la presentación de los miembros de la SIE y de su organización, se examina y actualiza el calendario de visitas y reuniones de Emaús Internacional. Jean Rousseau recuerda a los nuevos miembros del Comité que es muy importante realizar visitas locales en las distintas regiones.	
<b>Asuntos económicos</b> <i>- Presentación de las cuentas a fecha de 30 de abril</i> El Comité Ejecutivo examina la situación de las cuentas a fecha de 30 de abril de 2012, que arroja un déficit de 39 495 euros debido al retraso en los ingresos por cuotas de 2012 que se esperaban haber recibido hasta este momento del ejercicio. Se recuerda a los nuevos miembros que las dos terceras partes de las cuotas se imputan	Decisiones con respecto al legado de doña Christiane Rouet: En ejercicio de los poderes que le son delegados por el Consejo de Administración de Emaús Internacional durante su mandato, el Comité Ejecutivo, reunido del 4 al 6 de junio de 12, toma las siguientes decisiones: ▪ Emaús Internacional acepta el legado de doña Christiane Rouet, a

<p>al presupuesto de funcionamiento y el resto al de acción política y solidaridad.</p> <p>Por otra parte, cada año se refleja en nuestras cuentas una subvención de Orange. A fecha de 30 de abril aún no se ha contabilizado como ingresos, sino que se hará a finales de 2012, cuando se firme la renovación del contrato con Orange (la subvención se recibe en el primer semestre de 2013).</p> <p>En cuanto a las compensaciones que se abonan a los grupos de los delegados, se recuerda que estos tienen de plazo hasta el 30 de junio de 2012 para presentar al departamento de contabilidad de la SIE una solicitud de compensación para su grupo.</p> <p>Por último, dado que aún no se han cerrado las cuentas de la Asamblea Mundial, los ingresos y gastos de este evento figurarán en las cuentas que se presentarán en la próxima reunión del Comité Ejecutivo, el próximo mes de agosto.</p> <p>- <b>Legados</b></p> <p>Brigitte Mary enumera los legados que se están tramitando actualmente e indica los importes que en principio podrían recibirse antes de que acabe el ejercicio 2012.</p> <p>Brigitte Mary somete a la deliberación del Comité Ejecutivo un nuevo legado, otorgado por doña Christiane Rouet en favor de "Fondation Emmaüs". Según el notario, el activo (una cuenta bancaria) asciende a unos 17 000 euros.</p> <p>En total, a lo largo del ejercicio 2012, Emaüs Internacional podría contar con un importe de 40 000 euros.</p>	<p>condición de que el activo neto final tras el abono de todos los gastos y deudas sea positivo.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ El Comité Ejecutivo otorga poder a Jean Rousseau, presidente, o a Alain Fontaine, delegado general, para firmar cualquier documento relacionado con dicho legado.</li> <li>▪ El Comité Ejecutivo decide destinar el importe de este legado a lo siguiente: <ul style="list-style-type: none"> <li>▫ Actividades destinadas a fortalecer las relaciones y la solidaridad entre los grupos Emaüs de todo el mundo.</li> <li>▫ Actividades destinadas a promover la memoria del Abbé Pierre y los valores que defendió.</li> </ul> </li> </ul>
<p>- <b>Asignación del reembolso de RHADA (17 272 euros)</b></p> <p>Próximamente se reembolsará a Emaüs Internacional una parte de la subvención de 25 000 euros concedida para el proyecto de RHADA y que no fue utilizada (17 272 euros). Este importe se encuentra por el momento en posesión de la secretaría de Emaüs Asia, en la India.</p> <p>Teniendo en cuenta que en su momento este importe procedía de la venta solidaria anual, Jean Rousseau sugiere destinarlo a proyectos de acción política o de solidaridad.</p> <p>Moon Sharma señala que Emaüs Asia necesitaría esta subvención para financiar la compra de un local para su secretaría regional, debido al aumento del precio de los alquileres en la zona.</p>	<p>Ante la solicitud de la región Asia, el Comité Ejecutivo desearía comprobar en el balance del Consejo Regional de Emaüs Asia cuánto se destina al alquiler de dichos locales —pero también la situación de las demás regiones—, así como el porcentaje que supone el pago de alquileres dentro del presupuesto regional.</p> <p>Por este motivo, el Comité Ejecutivo decide esperar a su próxima reunión, el próximo mes de agosto, para decidir el destino de esta parte de la subvención inicialmente concedida para el proyecto de RHADA.</p>

**Revisión de la lista de áreas de trabajo tras la Asamblea Mundial y reparto de las áreas restantes entre los miembros del Comité Ejecutivo (seguimiento de las regiones)**

**- *Readaptación de la hoja de ruta (documento F)***

Los miembros del Comité Ejecutivo se reparten el trabajo relativo al seguimiento estrecho y permanente de cada una de las regiones, que implica participar en lugar del presidente en todas las reuniones regionales, en las diversas iniciativas organizadas a escala nacional o regional y en las asambleas generales locales.

A raíz de la decisión tomada en la reunión del Consejo de Administración celebrada en Anglet el pasado mes de marzo, el Comité examina la hoja de ruta con la distribución de las distintas áreas de trabajo entre los miembros del Comité y los del Consejo. Se modifica la hoja de ruta en función de la relación existente entre las resoluciones de la Asamblea Mundial, las diferentes áreas y los delegados, con objeto de determinar las prioridades de trabajo (véase la nueva hoja de ruta que se adjunta como anexo 2).

En esta nueva distribución están representadas todas las regiones —que también están representadas en el Comité Ejecutivo—, excepto en los ámbitos de la comunicación y los asuntos económicos.

**- *Organización del trabajo con los miembros del Comité Ejecutivo encargados de las distintas áreas (documento G)***

Cada miembro del Comité Ejecutivo esbozará un plan de trabajo sobre su área respectiva, que se presentará al Consejo de Administración con una serie de prioridades para que este decida sobre su puesta en práctica en función de los criterios y los medios existentes.

Con ayuda de un esquema, se explica a los miembros del Comité Ejecutivo cómo funciona el trabajo entre los empleados de la SIE y los delegados (Consejo de Administración, Comité Ejecutivo y Consejos Mundiales). A modo de ejemplo, en el caso del departamento de solidaridad, deberá haber un contacto frecuente entre la responsable de este departamento de la SIE, el encargado del Comité Ejecutivo para este ámbito y el encargado del Consejo de Administración.

Teniendo en cuenta que todas las reuniones regionales son bilingües (y trilingües en el caso de Europa) y que están invitados a participar en ellas todos los miembros del Comité Ejecutivo, se distribuye el seguimiento de las regiones de la siguiente manera:

- Gérard Racinne: África
- Javier Pradini: América
- Simon Grainge: Asia
- Moon Sharma: Europa

A la vista de la nueva hoja de ruta, el Comité Ejecutivo acuerda que Alain Fontaine, delegado general de la SIE, en colaboración con sus empleados, efectúe una modificación de la configuración actual de la secretaría y transmita una propuesta de cara a la próxima reunión del Comité Ejecutivo, el próximo mes de agosto, para que se examine junto con las eventuales propuestas elaboradas por el Comité.

Con objeto de poder trabajar en la resolución 2.2 de la Asamblea Mundial, relativa a la auditoría, el Comité Ejecutivo pide que la SIE le transmita los resultados de dicha auditoría y los comentarios de la plantilla y del delegado general.

## 2. Cuestiones institucionales y estatutarias

### - Centenario del nacimiento del Abbé Pierre (5 de agosto de 1912)

Brigitte Mary informa al Comité Ejecutivo sobre los eventos y las publicaciones que ya han tenido lugar o que están previstos con motivo del centenario del nacimiento del Abbé Pierre, el próximo 5 de agosto:

- Publicaciones (cinco de las nuevas publicaciones están ilustradas, total o parcialmente, con documentos extraídos de los archivos del Abbé Pierre y de Emaús Internacional y cuatro manuscritos se presentaron a Emaús Internacional para su revisión):
  - Dos novedades publicadas por la editorial Bayard: *Abbé Pierre : Inédits, textes de combat, écrits intimes, correspondances* (realizado por Emaús Internacional, con documentos extraídos de los archivos personales del Abbé Pierre); y *L'abbé Pierre : le roman de sa vie*, de Chloé Caffarel, publicado por Bayard Jeunesse (para jóvenes).
  - Tres reediciones publicadas por la editorial Bayard: un libro compacto que reúne las obras *Testament* y *Dieu merci*; un libro destinado a los adolescentes, *L'abbé Pierre, sa vie, ses combats, ses paroles*, de Xavier Lecœur y Judith Gueyfier; y el tebeo *L'abbé Pierre et l'espoir d'Emmaüs*, de Benoît Marchon y Léo Beker.
  - Dos novedades publicadas por la editorial Fleurus - Mame: una novela para adolescentes, *L'abbé Pierre, l'insurrection de la bonté*, de Axel Sénéquier; y un tebeo para niños de 6 a 9 años, *L'abbé Pierre, la voix des sans-voix*, de Charlotte Grossetête y Étienne Jung.
  - La reedición del folleto de 1954 *Donnons-leur un toit aujourd'hui*, publicada por la editorial Linteau.
  - Una nueva guía dentro de la colección “Découvertes” de la editorial Gallimard, que se publicará a finales de junio, escrita por Laurent Desmard y Martin Hirsch: *L'abbé Pierre - « Mes amis, au secours ! »*.
  - Una nueva guía dentro de la colección “Les patrimoines” del diario *Dauphiné Libéré*, que se publicará a finales de junio: *L'abbé Pierre, un homme libre*, de Christian Sadoux.

- En agosto se publicará una biografía del Abbé Pierre destinada a un público adolescente (en edad de educación secundaria), escrita por Véronique Delamarre (editorial Oskar).
- El llamamiento del 1 de febrero de 1954 se ha incluido dentro del minilibro *Les grands discours de l'Histoire*, que recoge 33 discursos de países de todo el mundo (editorial First).
- Otros eventos:
  - La Casa de la Moneda de París ha acuñado una serie de monedas de colección (de plata y oro) con la efigie del Abbé Pierre y la leyenda “Fundador de Emaús Internacional”, que estarán disponibles a partir del 20 de junio. Asimismo, el 13 de julio se pondrá en circulación un millón de ejemplares de una moneda de 2 euros con la efigie del Abbé Pierre.
  - El domingo 5 de agosto, el programa de televisión católico “Le Jour du Seigneur” (que se emite en Francia y en Bélgica) estará dedicado al Abbé Pierre, con una misa televisada desde Esteville y la emisión del documental “L’abbé Pierre, mystique d’abord” (parte de cuyas imágenes proceden de los archivos de Emaús Internacional).
  - El 30 de junio se inaugurará en Lyon la plaza “Abbé Pierre”.
  - En el centro de los Archivos Nacionales del Mundo del Trabajo de Francia, que se encuentra en Roubaix, se está preparando una exposición sobre los archivos del Abbé Pierre (algo más de 600 documentos originales) que abrirá sus puertas a principios de diciembre.

### 3. Dinamización y formación

#### - *Seguimiento de la región América*

En la última reunión de la Junta Ejecutiva de Emaús América, celebrada el pasado mes de abril, se abordaron los siguientes puntos:

- Se ha definido una nueva distribución de funciones: Juan Melquiades ha sido elegido presidente de la Junta y será también el encargado del proyecto de gestión de residuos sólidos urbanos; Jorge Ambiado ha sido elegido secretario y se encargará de

lo relativo a la educación y la formación; Alberto de Urquiza ha sido elegido tesorero; y Tânia Schubert será la encargada del contacto con Emaús Internacional en su calidad de miembro del Comité Ejecutivo de Emaús Internacional.

- Distribución geográfica: Tânia Schubert y Juan Melquiades se repartirán el seguimiento de los grupos de Brasil, Perú, Colombia y Chile, y Alberto de Urquiza y Jorge Ambiado los de Argentina, Uruguay, Bolivia y Estados Unidos.

Tânia Schubert informa al Comité Ejecutivo de que los miembros de la Junta desean efectuar una visita a cada uno de los países de la región de aquí al próximo Consejo Regional (que se celebrará el próximo mes de septiembre en Chile). El objetivo de estas visitas es conocer la situación de manera general, realizar un seguimiento más específico de los grupos a prueba, motivar a los grupos para que paguen sus cuotas y celebren la venta solidaria anual, etc. Asimismo, se prestará especial atención a la formación y al intercambio de experiencias entre los grupos.

- Problema para abrir una cuenta bancaria para la región América: dado que Emaús América no tiene personalidad jurídica ni estatutos, por el momento le resulta imposible abrir una cuenta bancaria a su nombre. Los trámites jurídicos para regularizar esta situación son muy costosos, ya que ascienden a 10 000 dólares. A este respecto, el Comité Ejecutivo sugiere utilizar una pequeña parte de la donación concedida a la región por el grupo Emaús Montbéliard (Francia) para realizar esos trámites y finalizar el procedimiento. Así pues, la región América deberá tomar una decisión sobre la utilización de estos ingresos excepcionales.

➔ *Seguimiento de los grupos de los Estados Unidos por parte de la región América (principalmente White Oak)*

Debido a las dificultades que está teniendo el grupo de White Oak (Estados Unidos) en su proceso de prueba, se aborda la cuestión con todos los miembros del Comité Ejecutivo. Asimismo, se plantea también, de forma más general, la cuestión del seguimiento de los grupos estadounidenses por parte de la región América, debido a las dificultades que existen para mantener el contacto y para desplazarse hasta allí (problemas lingüísticos y de visados).

Tânia Schubert informa al Comité Ejecutivo de que la Junta ha designado a sus distintos miembros como representantes para los diferentes países de la región. Así, se ha encargado el seguimiento de los grupos de los Estados Unidos a Alberto de Urquiza, ya que él podría obtener un visado más fácilmente que los demás miembros de la Junta. Por

Con objeto de poder abrir una cuenta bancaria a nombre de Emaús América y finalizar los trámites jurídicos necesarios, el Comité Ejecutivo sugiere a la región que cada grupo que haya recibido una parte de la donación de la comunidad Emaús de Montbéliard (de un importe total de 140 000 euros, abonados a la región América) contribuya a un fondo común para financiar la certificación del estatus jurídico de la secretaría regional y poder así crear su cuenta bancaria.

Por lo que se refiere al seguimiento de los grupos de los Estados Unidos por parte de la región América, y tras el nombramiento de Alberto de Urquiza como encargado de la región para este país, el Comité Ejecutivo pide a la responsable del departamento de dinamización y formación que le transmita los diferentes contactos mantenidos con estos grupos a lo largo del tiempo.

otra parte, un miembro del grupo HOME se ha ofrecido a la región para traducir los documentos o mensajes que sean necesarios entre el español y el inglés, lo cual facilitará el contacto.

- ***Seguimiento de la región África***

En la última reunión de la Ejecutiva de Emaús África, celebrada el pasado mes de abril, y en la que participaron los cuatro consejeros de Emaús Internacional actuales (dos de ellos nuevos), los dos consejeros salientes y el presidente de la región, se abordaron los siguientes puntos

- Transmisión de la información principal a los nuevos consejeros y distribución de tareas entre ellos.
- Está previsto celebrar el próximo Consejo Regional en enero de 2013 y llevar a cabo un estrecho seguimiento, antes de finales de año, de los grupos a prueba de Burkina Faso, Togo, Benín y Angola.

➔ ***Situación de los grupos CORDIS (Sudáfrica) y Emaús Vida (Madagascar)***

A raíz de las dificultades por las que pasan estos dos grupos, tanto por lo que se refiere a su desarrollo como por su estabilidad estructural, se ha propuesto realizar sendas visitas para conocer la situación sobre el terreno.

Asimismo, en su momento se propuso buscar a un especialista o un voluntario que se encargara de realizar un seguimiento del desarrollo de las actividades de CORDIS y de apoyar a Beron Molantoa en la gestión del grupo, pero por el momento no han dado fruto los trámites efectuados para ello.

En este sentido, el Comité Ejecutivo reitera que es necesario tomar una postura con respecto a estos dos grupos cuanto antes, y en particular respecto a CORDIS, ya sea manteniendo el apoyo de Emaús Internacional si existen buenas razones que lo justifiquen o planteándose dejar de apoyar a este grupo.

- ***Seguimiento de la región Asia***

Moon Sharma informa al Comité Ejecutivo de los siguientes puntos:

- La próxima reunión del Consejo Regional de Emaús Asia tendrá lugar en Bangladesh el próximo mes de septiembre.
- Varias asociaciones locales han expresado su deseo de entrar en periodo

Ante la situación del grupo CORDIS (Sudáfrica), el Comité Ejecutivo acuerda redactar una carta firmada conjuntamente por el Comité y por la región África para solicitar a este grupo que explique su situación, sus compromisos de cara al futuro y los motivos para mantener el apoyo de Emaús Internacional, de manera que se pueda tomar una decisión respecto a esta situación.

Ante la falta de noticias del grupo Emaús Vida (Madagascar), el Comité Ejecutivo solicita que se pregunte a los consejeros de Emaús Internacional para saber quién podría realizar una visita al grupo.

de prueba dentro del movimiento Emaús. La región tomará una decisión al respecto en su próxima Asamblea Regional, que está previsto celebrar en 2013.

- ***Seguimiento de la región Europa***

Se abordan los siguientes puntos relativos a esta región:

- La existencia de una serie de grupos a prueba en Alemania, Ucrania, Polonia, Albania y Rumanía y la posibilidad de que Emaús Europa conceda adelantos cuando sea necesario por falta de liquidez.

- La existencia de dos grupos afiliados a Emaús España que no son miembros de Emaús Internacional. Se trata de una situación difícil, ya que muchos grupos afiliados a la organización nacional no comparten los criterios de Emaús Internacional, sobre todo a raíz de la modificación de los estatutos aprobada en la Asamblea Mundial de Uagadugú, en 2003.

- En el Reino Unido se está trabajando para que todos los grupos tengan sus estatutos en regla.

- El hecho de que ningún miembro del Comité Ejecutivo participe en las reuniones de la Ejecutiva de Emaús Europa dificulta la transmisión de la información, a diferencia de lo que ocurre en las demás regiones.

- El próximo Consejo Regional de Emaús Europa se celebrará en Pamplona (España) del 19 al 21 de octubre de 2012.

- ***Necesidades de formación de los miembros del Comité Ejecutivo***

La SIE informa a los miembros del Comité Ejecutivo de que existe la posibilidad de financiar —dentro del presupuesto disponible— las actividades de formación que los miembros del Comité expresen como necesarias en el marco de su función, y les pregunta por sus deseos al respecto.

Javier Pradini, Moon Sharma y Tânia Schubert expresan su deseo de recibir formación lingüística.

- ***Plan general de formación (para los grupos y los delegados)***

Javier Pradini presenta una propuesta de plan general de formación para poner en práctica las resoluciones 1.1 y 1.3 de la XII Asamblea General Ordinaria.

Según Jean Rousseau, esta propuesta presenta un marco general que permite ofrecer opciones de trabajo, y sugiere completar su contenido y sus destinatarios apoyándose en

El Comité Ejecutivo propone que un miembro europeo del Comité Ejecutivo participe en las reuniones de la Ejecutiva de Emaús Europa, si la región Europa está de acuerdo, con objeto de facilitar la transmisión de la información en los dos sentidos.

El Comité Ejecutivo se muestra de acuerdo con el plan general de formación de forma consensuada; quedan por definir los recursos que se destinarán y una planificación de trabajo adaptada a dichos recursos.

el trabajo previamente realizado por el Consejo Mundial de Formación y Nuevas Generaciones (CMFNG) (véanse los documentos de referencia y las decisiones tomadas). En su opinión, es importante emitir recomendaciones sobre los diferentes niveles descentralizados, establecer un programa de actividades propio de Emaús Internacional, fomentar las iniciativas de formación ya existentes y crear otras nuevas en caso de que no existan; asimismo, sugiere que se precisen las técnicas de dinamización de los grupos y que se insista más en la renovación y/o el rejuvenecimiento de los grupos.

Gérard Racinne propone incluir en los campos de trabajo o en los encuentros una parte de formación sobre Emaús Internacional y, por tanto, incorporar esta idea en el plan de formación propuesto.

Javier Pradini sugiere crear un espacio de formación propio para las nuevas personas que se implican en el movimiento, teniendo en cuenta sus aspiraciones.

El Comité Ejecutivo debate sobre si sería factible celebrar una reunión del CMFNG antes del próximo Consejo de Administración del mes de octubre, teniendo en cuenta que queda muy poco tiempo, que para organizar este tipo de reunión se necesita un presupuesto de 25 000 euros y que para 2012 tan solo hay 8 000 euros disponibles para la organización de dos Consejos Mundiales.

En este sentido, se recuerda que es importante garantizar los recursos necesarios para poder definir y llevar a cabo un plan de formación.

Por otra parte, Solen Rouillard informa al Comité Ejecutivo de que ya se ha previsto organizar dos sesiones de formación para los nuevos delegados, de media jornada cada una, durante la próxima reunión del Consejo de Administración de Emaús, el próximo mes de octubre.

El Comité Ejecutivo pide a Gérard Racinne, tesorero de Emaús Internacional, que analice el presupuesto de aquí a la próxima reunión del Comité Ejecutivo, en agosto, de forma que se tenga una visión de conjunto sobre los recursos que pueden destinarse a las actividades de formación y, en particular, a la organización de una próxima reunión del CMFNG.

Con objeto de incrementar los recursos de Emaús Internacional, se pide también analizar las posibilidades de obtener financiación externa para la formación de las personas implicadas en el movimiento.

Asimismo, el Comité Ejecutivo pide al departamento de dinamización y formación de la SIE que aporte todas las sugerencias y mejoras que considere pertinentes para el plan de formación propuesto, con objeto de que se tome una decisión al respecto en el Consejo de Administración de octubre.

#### 4. Acciones políticas

##### - *Información sobre el eje de trabajo sobre los derechos de los migrantes*

Stéphane Melchiorri informa al Comité Ejecutivo de que a principios de julio estará disponible una nueva versión de la página web “Visado para el mundo”, que incluirá nuevos apartados. Se ha realizado un gran esfuerzo para su difusión en las redes sociales (Facebook y Twitter).

Por lo que respecta al programa de acceso al agua en Nokoué, el Comité Ejecutivo acuerda que se elabore un plan de tesorería plurianual, con una consolidación de las cuentas bancarias, y que se elabore un plan de movilización de los grupos en función de dicho plan de tesorería.

Asimismo, el Comité Ejecutivo pide al departamento de acciones

Emaús Internacional realizará una intervención sobre la libre circulación de las personas en la universidad de verano de la organización francesa CRID (Centro de Investigación e Información para el Desarrollo). El objetivo es llevar a cabo iniciativas conjuntas con esta red de asociaciones que trabajan en la misma temática, como el hecho de recurrir a organismos internacionales o la creación de una “Organización para una Ciudadanía Universal”.

- ***Información sobre el eje de trabajo sobre el acceso al agua***

Stéphane Melchiorri informa al Comité Ejecutivo sobre el funcionamiento específico del programa de acceso al agua que se lleva a cabo en el lago Nokoué (Benín), que está cofinanciado por la Unión Europea y la Fundación Abbé Pierre. Cada tres meses se celebra una reunión del comité de coordinación, en el que están representadas todas las partes implicadas (colaboradores, socios, equipo de seguimiento local y equipo internacional). La próxima reunión de este comité se celebrará del 17 al 21 de septiembre de 2012.

Asimismo, a principios de 2013 se celebrará la reunión anual de los grupos implicados en este programa.

Por otra parte, Stéphane Melchiorri informa de que Emaús Internacional, en colaboración con Emaús Europa, participa junto con otras organizaciones de la sociedad civil en la preparación de una iniciativa ciudadana europea para solicitar un referéndum europeo sobre la gestión pública y ciudadana del agua. Está previsto que en marzo de 2013 se ponga en marcha una campaña de recogida de firmas de ciudadanos europeos. Stéphane Melchiorri añade que sería necesario contar con una herramienta específica de movilización de los grupos para informarles sobre el avance del programa.

- ***Finanzas éticas y colectivo por una auditoría ciudadana de la deuda pública***

Stéphane Melchiorri informa de que Emaús Internacional se ha comprometido a apoyar las actividades del colectivo francés que reclama una auditoría ciudadana de la deuda pública (en Europa se han puesto en marcha diversas iniciativas). A pesar de que se ha propuesto a los grupos que se comprometan a participar en los colectivos locales, al parecer hay muy pocos que lo hayan hecho. No obstante, Emaús Internacional sigue manteniéndose al corriente de las iniciativas puestas en marcha.

Por lo que se refiere al Fondo Ético Emaús, es urgente revisar el trabajo realizado con

políticas que presente una propuesta sobre las prioridades de trabajo relativas a los ejes de acción política, en la que se destaquen los programas que han tenido un mayor peso o que han implicado a un mayor número de grupos.

Por lo que se refiere a los programas de acceso al agua que se llevan a cabo en África, el Comité Ejecutivo recomienda que se elabore próximamente un balance de la situación del programa y se informe sobre ello a los grupos que lo financian con objeto de mantener su implicación.

Banca Ética, que no resulta satisfactorio.

- ***Situación de los programas de acceso a la sanidad***

Actualmente se llevan a cabo cuatro programas de acceso a la sanidad basados en un sistema mutualista, dos en África (en Burkina Faso y en Benín) y otros dos en Asia (en Bangladesh y en la India).

El próximo mes de julio se celebrará una reunión para hacer balance y pasar el testigo entre los delegados entrantes y los salientes.

En las próximas semanas se celebrará también una reunión en la India para hacer balance del primer año de funcionamiento del programa.

- ***Situación de los proyectos de acceso a la educación***

Stéphane Melchiorri informa de que se ha pedido a las regiones África, Asia y América que comuniquen los proyectos que desean apoyar en 2012 con los fondos concedidos. A fecha de hoy se dispone de 7 500 euros para los proyectos de África, 7 500 euros para los proyectos de Asia y 15 000 euros para los proyectos de América.

Con respecto a los 30 000 euros pendientes de asignación, el Comité Ejecutivo decide repartir este importe entre las distintas regiones de manera proporcional a la asignación inicial.

## 5. Solidaridad

- ***Gira solidaria de 2012***

Cuatro representantes de Emaús Internacional —Tânia Schubert, de Emaús Igualdade (Brasil), Nanna Nilsson, de Emaús Bjorka (Suecia), Oswald Quintal, de Kudumbam (India) y Blandine Ky, de Benebnooma (Burkina Faso)— participarán en la gira solidaria y de movilización de 2012, que tendrá lugar en Francia del 13 al 15 de junio. La gira incluirá las comunidades de Wambrechies, Tours y Chambéry, a las que también acudirán los grupos Emaús de la zona que estén interesados en las iniciativas de solidaridad y de acción política del movimiento internacional.

Emmanuelle Larcher precisa que resulta difícil animar a los grupos a participar en esta gira debido a que no les viene bien el periodo en que se celebra, en el mes de junio, o porque al parecer no entienden verdaderamente sus objetivos.

Jean Karekezi señala que, no obstante, es necesario seguir celebrando esta gira, ya que, en el caso de la comunidad de Cholet, la gira de 2011 le sirvió para abrirse a la dimensión internacional.

Los miembros del Comité Ejecutivo coinciden en que es necesario proseguir los esfuerzos de movilización de los grupos para que participen en la gira solidaria de 2012, ya que con este evento se contribuye a darle dimensión internacional a los proyectos locales, se ofrece información sobre todos los programas internacionales en los que pueden implicarse los grupos y se les anima a celebrar la venta solidaria anual.

El Comité Ejecutivo sugiere evaluar la repercusión de la gira en cuanto a su amortización con los resultados que se esperan de ella, así como definir mejor los criterios para elegir a los representantes regionales o los grupos locales que participan en ella.

- **Salón Emaús de París**

El próximo Salón Emaús de París tendrá lugar el 24 de junio. Los fondos recaudados se destinarán a financiar doce proyectos de solidaridad que se llevarán a cabo en África, así como el programa de acceso al agua en Nokoué.

En el puesto dedicado a África habrá tres representantes de grupos Emaús africanos - Mahamady Sawadogo, de SEMUS (Burkina Faso), Koné Nantegue, de Jekawili (Costa de Marfil) y Koudbi Koala, de Benebnooma (Burkina Faso) - para hablar sobre la economía social y solidaria (especialmente en el coloquio del sábado), presentar las actividades de los grupos Emaús africanos (especialmente el sábado), presentar las actividades de Emaús África (en la inauguración) y realizar una actuación (con música y recitado) en el escenario instalado en el Salón.

El Comité Ejecutivo expresa su malestar con respecto a la colaboración establecida entre Emaús Francia y la empresa GDF Suez para la financiación de equipamiento energético y la organización del Salón, que se ha traducido en la presencia de su logotipo en el cartel del Salón, ya que dicha colaboración contradice los criterios establecidos en la carta deontológica del movimiento Emaús Internacional y es contraria a la política defendida por Emaús Internacional respecto a la gestión pública y ciudadana del agua.

Jean Rousseau añade que, al contrario de dicho caso, la colaboración que Emaús Internacional ha establecido con Orange es coherente con los criterios de la carta deontológica.

- **Proyectos de solidaridad**

Los fondos recaudados por los grupos en su venta solidaria de 2012 se destinarán a financiar una serie de proyectos de solidaridad llevados a cabo en las regiones América y Asia, a condición de que los grupos beneficiarios hayan respetado todos los criterios referentes al compromiso con el movimiento (pago de las cuotas, celebración de una venta solidaria anual, presentación de informes sobre proyectos anteriores).

- **Programa de envío de contenedores de 2012**

Emmanuelle Larcher informa de que la demanda de contenedores del programa de envíos de 2012 es ampliamente superior a la oferta (54 ofrecidos frente a 100 solicitados). En caso de que se ofrezcan más contenedores a lo largo del segundo semestre del año, se atribuirán en función de las listas de prioridades establecidas por las

El Comité Ejecutivo recomienda encarecidamente que la empresa GDF Suez deje de ser un patrocinador colaborador de Emaús Francia en el próximo Salón de París. En el próximo Congreso de Emaús Francia se abordará esta cuestión para decidir si se detiene o se continúa esta colaboración.

regiones África y América.

Por otra parte, a la vista de que ciertos grupos no envían los informes, ni siquiera el de acuse de recibo del contenedor, se va a flexibilizar el sistema de evaluación para tener en cuenta los informes intermedios y no únicamente los informes finales.

El contenedor preparado por el grupo de Coventry (Reino Unido) para Emaús Vida (Madagascar), a raíz de las jornadas sobre los contenedores, se enviará el próximo mes de agosto.

**- Otras cuestiones urgentes**

Tras el incendio de más de 248 viviendas ocurrido el pasado mes de marzo en la localidad de Ahomey-Gblon (Benín), Emaús Benín ha presentado a la Fundación Abbé Pierre, a través de Emaús Internacional, una solicitud de apoyo para un proyecto de reconstrucción. Se ha previsto una visita a la zona en el mes de julio.

Por otra parte, se han enviado urgentemente 2 000 euros para contribuir a sufragar los gastos de hospitalización de Raihan Ali en Madrás (India) del 18 de mayo al 28 de junio.

El Comité Ejecutivo decide deducir los 2 000 euros concedidos a Raihan Ali del Fondo de Emergencia del Comité Ejecutivo.

Asimismo, el Comité se muestra de acuerdo en que es necesario revisar próximamente los criterios de atribución de los fondos de emergencia y pide al departamento de solidaridad que determine qué miembros de los grupos asiáticos están protegidos por la mutua de salud.

## 6. Comunicación

**- Plan de comunicación para 2012**

El plan de comunicación para 2012 presenta la situación actual y los diferentes recursos de comunicación que tiene previsto elaborar el departamento de comunicación. Este plan se financiará parcialmente con cargo al presupuesto de acción política y solidaridad y al presupuesto de funcionamiento.

La nueva memoria anual se enviará a todos los grupos a principios de julio y actualmente se está elaborando una tarjeta de visita para los delegados de Emaús Internacional (tras haberles consultado sobre sus necesidades).

El Comité Ejecutivo valora los esfuerzos realizados para enriquecer el plan de comunicación interna y reconoce las limitaciones presupuestarias que impiden desarrollar la parte de comunicación externa.

**- Contratación de un responsable de departamento**

Mélanie Veillaux, encargada de comunicación de la SIE, presenta al Comité Ejecutivo una propuesta para reconfigurar el departamento de comunicación en la que se plantea la

El Comité Ejecutivo expresa una opinión más bien favorable a la contratación de un responsable del departamento de comunicación, siempre que se cuente con el presupuesto necesario y una vez analizada la nueva configuración general del funcionamiento de la SIE a raíz de la auditoría.

La decisión definitiva sobre la contratación se tomará en la próxima reunión del Comité Ejecutivo, el próximo mes de agosto, en relación con la configuración general de la SIE y siempre que en el próximo Consejo de Administración del mes de octubre se apruebe el presupuesto.

Por tanto, teniendo en cuenta que la eventual contratación no podrá producirse hasta el próximo mes de octubre, el Comité Ejecutivo garantiza que en su próxima reunión, en agosto, se dará una respuesta a la auxiliar de comunicación, que actualmente tiene un contrato temporal, sobre el futuro de su contrato.

Tras una consulta por correspondencia al Comité Ejecutivo, se ha

<p>necesidad de contratar a un responsable de departamento que defina y coordine la estrategia de comunicación de Emaús Internacional junto con los delegados encargados de esta área, un puesto que está vacante desde octubre de 2010.</p>	<p>abierto un proceso de contratación, primero dentro de la SIE y posteriormente fuera de ella, desde el 27 de junio y hasta el 20 de julio, para un contrato temporal hasta el 31 de diciembre de 2012.</p>
<h2 style="text-align: left; margin: 0;">7. Asamblea Mundial</h2>	
<p><b>Administración</b></p> <p>Jean Rousseau invita a los miembros del Comité Ejecutivo a comenzar a reflexionar desde ya para realizar propuestas sobre la puesta en práctica de las resoluciones aprobadas en la Asamblea Mundial.</p>	<p>El Comité Ejecutivo aprueba las actas de la Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria, que se presentarán al Consejo de Administración para su aprobación, por correspondencia, de aquí a finales de junio, tras lo cual se pondrán a disposición de todos los miembros de pleno derecho y miembros a prueba en la intranet de Emaús Internacional.</p> <p>Por lo que respecta a las modificaciones estatutarias aprobadas en la Asamblea General Extraordinaria, el Comité Ejecutivo pide que se envíen a la Prefectura los nuevos estatutos, firmados, con los artículos del reglamento interno.</p>
<p><b>Evaluación y perspectivas tras la Asamblea Mundial</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <i>Tareas prioritarias y tareas a medio o largo plazo, incluidas las perspectivas sobre los Consejos Mundiales de Acción Política y Solidaridad y de Formación y Nuevas Generaciones (en 2012 o 2013)</i></li> </ul> <p>El Comité Ejecutivo analiza las cuestiones relacionadas con las resoluciones aprobadas en la Asamblea Mundial que deben tratarse de forma prioritaria:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Revisión de las responsabilidades y tareas de los órganos de decisión (Consejo de Administración y Comité Ejecutivo) y de la SIE (resolución 2.2) que tengan repercusión sobre la eficacia de las demás tareas.</li> <li>- Formación: basarse en el estudio ya realizado por el CMFNG para crear una dinámica internacional (resoluciones 1.1 y 1.3).</li> <li>- Eficacia de las actividades de solidaridad, por lo que se refiere a los estudios de viabilidad, el seguimiento y la evaluación, en colaboración con los delegados de las regiones y el CMAPSI (bloque de resoluciones 4).</li> <li>- Trabajo de sensibilización de los grupos a largo plazo para explicar la noción de eje de</li> </ul>	<p>Por lo que se refiere a la puesta en práctica de las tareas prioritarias en relación con las resoluciones de la Asamblea Mundial, el Comité Ejecutivo decide que, de cara al próximo Consejo de Administración del mes de octubre, debe realizarse un trabajo previo para elaborar propuestas por parte de los delegados encargados de cada área (Consejo de Administración, Comité Ejecutivo, CMFNG, CMAPSI).</p>

acción política y fortalecer el trabajo en los diferentes ejes aprobados (bloque de resoluciones 5).

- ***Evaluación de la Asamblea Mundial por parte de la SIE***

La SIE presenta al Comité Ejecutivo su balance de la Asamblea Mundial de 2012 y sus principales observaciones:

- Falta de definición y de relación sobre cuál era el papel de los miembros de la SIE y cuál el del Comité Ejecutivo.
- La comunicación entre el Comité Ejecutivo, el comité de coordinación, la SIE y el grupo local podría haber sido mejor.
- Los grupos tenían un escaso nivel de comprensión de las claves políticas de la Asamblea, debido a que los documentos eran demasiado pesados y no se leyeron.
- No hubo puesta en común de los talleres en las sesiones plenarias.

Por lo que se refiere al nivel de conocimiento de los temas que tenían los grupos, el Comité Ejecutivo indica que en las sesiones plenarias se efectuaron recordatorios, pero que fueron insuficientes. Hubo una escasa preparación previa para facilitar los debates y la toma de decisiones. Así pues, es imprescindible que antes de la próxima Asamblea Mundial los miembros del Comité Ejecutivo y de la SIE lleven a cabo una labor de preparación y de dinamización en reuniones locales descentralizadas. El responsable del grupo debe difundir los documentos preparatorios, que deben trabajarse a escala local.

Asimismo, el Comité Ejecutivo precisa que se debe volver a estudiar la elección de un moderador general de la Asamblea Mundial y la utilidad de recurrir a un apoyo de fuera del movimiento para desempeñar este papel.

- ***Videos sobre la Asamblea Mundial***

Actualmente se están montando y finalizando dos reportajes sobre la Asamblea Mundial:

- Un vídeo local de 8 a 10 minutos realizado por un cámara voluntario de Bayona, Christophe Gagner, centrado en dos temáticas: el sentido de la solidaridad internacional y la pertenencia a la “familia” Emaús. El objetivo de este vídeo es servir de herramienta de comunicación y de movilización de los grupos y suscitar debates sobre las temáticas de Emaús Internacional.
- Un videoreportaje realizado por el grupo de San Sebastián, de una duración de

En cuanto a la evaluación de la Asamblea Mundial, el Comité Ejecutivo concluye que es necesario prever con suficiente antelación tanto los preparativos como los temas de debate. Asimismo, debe utilizarse esta evaluación como una valiosa herramienta para efectuar mejoras de cara a la próxima Asamblea Mundial de 2016.

El Comité Ejecutivo pide a la SIE que se añada al vídeo realizado por el grupo de San Sebastián el pasaje sobre la declaración final y, en la medida de lo posible, que en los dos vídeos se incluya una traducción subtitulada de las intervenciones.

30 minutos, con los principales momentos de la Asamblea Mundial.

Todas las imágenes de estos vídeos serán propiedad de Emaús Internacional.

- ***Preparación del próximo Consejo de Administración***

Jean Rousseau informa de que en principio se destinará un presupuesto de 50 000 euros a la organización de la próxima reunión del Consejo de Administración, que tendrá lugar el próximo mes de octubre.

Con vistas a la preparación del Consejo de Administración de octubre, el Comité Ejecutivo decide estudiar una serie de propuestas de trabajo cuatrienales sobre cada ámbito antes de dicha reunión, de forma que puedan presentarse a los consejeros como documento de trabajo.

Asimismo, el Comité pide al departamento de contabilidad que, en colaboración con el tesorero, recapitule los recursos con los que se puede contar en función de las actividades que deben llevarse a cabo, con objeto de abordar esta cuestión en la próxima reunión del Consejo de Administración. Así, el tesorero presentará la situación presupuestaria del actual ejercicio para nutrir los debates y presentará un presupuesto para 2013 en la próxima reunión del Comité Ejecutivo, el próximo mes de agosto.

Se enviará a los consejeros una propuesta de orden del día en la que, de entrada, se incluirán dos sesiones de formación de media jornada cada una: un espacio de diálogo al comienzo del Consejo y una visita guiada al Centro Abbé Pierre-Emaús de Esteville.

El Comité Ejecutivo decide elegir a una persona del movimiento Emaús para moderar los debates del próximo Consejo de Administración, cuyo cometido será garantizar el respeto de los horarios, orientar a los delegados hacia los objetivos previamente definidos, clarificar los debates y verificar que se han tomado las decisiones necesarias. Se decide preguntar a estos tres posibles candidatos: Birgitta Göranson Ilste, en su defecto Chady Rached y en su defecto Françoise Clause.

El presidente levanta la sesión.

Jean Rousseau  
Presidente

Jean Karekezi  
Secretario

### **Anexo 1: lista de decisiones presupuestarias y económicas**

<b>ÁREA DE TRABAJO</b>	<b>ASUNTO</b>	<b>IMPORTE</b>	<b>PARTIDA PRESUPUESTARIA</b>
<b>Acceso a la educación</b>	Reparto de este importe entre las diferentes regiones (Asia, África y América) de forma proporcional a la asignación inicial	30 000 euros	Fondos destinados a los programas relacionados con el eje de trabajo sobre el acceso a la educación
<b>Otras ayudas de emergencia solidarias</b>	Apoyo a Raihan Ali para sufragar sus gastos de hospitalización	2 000 euros	Fondo de Emergencia del Comité Ejecutivo

### **Anexo 2: distribución de los delegados como encargados de los distintos ámbitos y áreas de trabajo de Emaús Internacional**

**(Véase el documento adjunto a esta acta)**